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衆議院経済産業委員会ニュース 

平成 29.5.17 第 193 回国会第 13号 

 

5 月 17 日（水）、第 13回の委員会が開かれました。

 

１ 中小企業の経営の改善発達を促進するための中小企業信用保険法等の一部を改正する法律案（内閣提出第 31 号） 

・世耕経済産業大臣、高木経済産業副大臣及び政府参考人並びに参考人に対し質疑を行いました。 

（参考人）株式会社商工組合中央金庫取締役社長      安 達 健 祐君 

・参考人から意見を聴取し、質疑を行いました。 

（参考人）株式会社日本政策金融公庫代表取締役総裁    細 川 興 一君 

     一般社団法人全国信用保証協会連合会会長    村 山 寛 司君 

     長島・大野・常松法律事務所弁護士       小 林 信 明君 

     一般社団法人全国地方銀行協会一般委員長    柴 田   久君 

     全国中小企業団体中央会会長          大 村 功 作君 

 

（質疑者及び主な質疑内容）

（政府に対する質疑） 

近 藤 洋 介君（民進） 

・産業革新機構が東芝のメモリー子会社に出資すること

は、結果的に企業救済に当たり法令違反になるのでは

ないか、また、決算が確定できていない東芝に公的資

金を投入すべきではないと考えるが、世耕経済産業大

臣の見解を伺いたい。 

・危機関連保証の 100％保証は他国に例のない特殊な事

例であり、認定については時々の条件で判断が変わら

ぬよう一定の客観的基準を設けておく必要があると思

うが、世耕経済産業大臣の見解を伺いたい。 

 

中 根 康 浩君（民進） 

・廃業する中小企業に対して、円滑に退出できる環境を

整備する必要性について、世耕経済産業大臣の見解を

伺いたい。 

・地方自治体の損失補償付き融資の求償権放棄に係る条

例の概要及び制定状況、並びに地方自治体における信

用保証制度と連携した中小企業支援制度の事例につい

て、経済産業省の認識を伺いたい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

真 島 省 三君（共産） 

・本改正案により新設される危機関連保証の適用期間を

原則１年とする趣旨及び１年で原状回復が可能なのか

について、経済産業省の見解を伺いたい。 

・阪神・淡路大震災における災害復旧融資の実態及び

22 年経過後の現在もなお返済に苦しむ中小企業の存

在について、世耕経済産業大臣の所見を伺いたい。 

 

木 下 智 彦君（維新） 

・中小企業の生産性向上のためには、産業の新陳代謝に

よる集約化及び成長産業に対する集中的支援を進める

ことが重要であるとの考えについて、世耕経済産業大

臣の見解を伺いたい。 

・保証割合が 80％に見直されるセーフティネット保証

５号を今後も存続させ、不況業種に対する支援を続け

ることの必要性について、経済産業省の見解を伺いた

い。 

 

勝 俣 孝 明君（自民） 

・今般の信用保証制度の見直しの趣旨について、経済産

業省の見解を伺いたい。 

・信用保証協会と金融機関の連携強化や金融機関の目利

き力の向上により、長期リスクのある設備投資は信用

保証付き融資で行い、短期の運転資金はプロパー融資

で行うなど高度なリスク分担を実現することに対する

経済産業省の見解を伺いたい。 

 



本ニュースは、速報性を重視した概要版として事務局において作成しているものです。 

詳細な内容については会議録を御参照ください。 
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中 野 洋 昌君（公明） 

・本改正案で信用保証制度が見直されることにより、小

規模事業者や創業者の資金繰りをどのように支えてい

くのか、高木経済産業副大臣に伺いたい。 

・中小企業や創業者に対しては、保証や担保ばかりに依

存することなく、事業性評価による融資が必要と思わ

れるが、現状はどのようになっているのか、また、金

融機関職員の事業性評価の能力を高めるための取組に

ついて、金融庁の見解を伺いたい。 

 

（参考人に対する質疑） 

佐々木   紀君（自民） 

・今回の改正に伴い、不況業種に対するセーフティーネ

ット保証の保証割合を 100%から 80%に引き下げること

とされているが、借り手と貸し手の立場からどのよう

に受け止めているのか、大村参考人と柴田参考人の所

見を伺いたい。 

・本改正案では、信用保証協会の業務に中小企業に対す

る経営支援が追加され、それに伴い信用保証協会と金

融機関が連携することとされているが、どのような連

携の在り方を考えているのか、村山参考人と柴田参考

人の見解を伺いたい。 

 

高 木 美智代君（公明） 

・プロパー融資の進め方や信用保証協会による金融機関

の紹介等、信用保証協会と金融機関のリスク分担の在

り方について、柴田参考人及び村山参考人の見解を伺

いたい。 

・小林参考人におかれては、中小企業と金融機関の関係

構築のためのガイドライン策定を提案されていると承

知しているが、その具体的内容について伺いたい。 

 

北 神 圭 朗君（民進） 

・中小企業に対する様々な支援策について、細川参考人、

柴田参考人及び大村参考人の見解を伺いたい。 

・信用保証協会が中小企業に対する目利き力の向上を図

ることの重要性について、細川参考人及び村山参考人

の見解を伺いたい。 

 

畠 山 和 也君（共産） 

・東日本大震災後の現在の復興状況を踏まえ、適用期限

を設けたことによる危機関連保証の実効性及び課題に

ついて、細川参考人及び柴田参考人に伺いたい。 

・とりわけ小規模事業者に有効な信用補完制度について、

細川参考人の所見を伺いたい。 

 

木 下 智 彦君（維新） 

・本改正案の内容について懸念する事項又は更に積極的

に力を入れていくべきと考える事項について、各参考

人の御意見があれば伺いたい。 

・信用保証の保証承諾件数及び保証残高が、諸外国と比

べ我が国は著しく多くなっているが、各参考人に信用

保証制度の在り方についての意見を伺いたい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


